

INTERVENCIÓN DE LA ALCALDESA EN LA PRESENTACIÓN DE SAN ISIDRO 2014

Miércoles 07 de mayo de 2014

Buenos días y sean bienvenidos al Museo de San Isidro.

Presentamos hoy la programación cultural que hemos preparado desde el Ayuntamiento, con enorme ilusión y esfuerzo, para que las fiestas en honor de nuestro Patrón, San Isidro Labrador, sean unos días inolvidables tanto para los madrileños como para quienes nos visitan.

Quiero agradecer, en primer lugar, a Amaya Valdemoro que sea la pregonera de nuestras fiestas más castizas. Considerada como la mejor jugadora de la historia del baloncesto español, Amaya es también una leyenda del baloncesto mundial. Ha sido la primera baloncestista española (tanto en la categoría masculina como femenina) en ganar tres anillos consecutivos de la WNBA, la NBA femenina, con el equipo de Houston Comets.

En Europa fue designada, entre 2005 y 2010, durante seis años consecutivos, entre las cinco mejores jugadoras. Y ha liderado a la selección española, con la que ha sido 258 veces internacional, para conquistar el Campeonato de Europa de Baloncesto Femenino en 2013.

Hija Predilecta de Alcobendas, su localidad natal, para nuestra ciudad es un privilegio que Amaya Valdemoro lleve también a Madrid en su corazón. Yo, como alcaldesa de la capital de España, reitero mi satisfacción y gratitud por contar con esta pregonera de lujo para nuestro San Isidro 2014, que será un preámbulo de gran altura para la fase final del Campeonato Mundial de Baloncesto, que acogeremos en septiembre.

Un agradecimiento que hago extensivo a todos los artistas, grupos y compañías que participan en nuestras fiestas patronales. A las casas regionales, grupos de bailes tradicionales, a la Banda Sinfónica Municipal y a los trabajadores de los espacios escénicos y expositivos del Ayuntamiento de Madrid.

Y con ellos, a todos los empleados municipales que han trabajado para que, una vez más, del 14 al 18 de mayo, Madrid brille como la ciudad cosmopolita que es, donde tradición y modernidad se funden en su carácter abierto, divertido y acogedor.

Para ello, hemos conseguido hacer más sin aumentar el presupuesto de 2013, rentabilizando hasta el último euro de los madrileños. Habrá más espectáculo y más diversión, más teatro y más música, más festivales y más copla, más zarzuela y más tradición popular madrileña, en definitiva, más cultura para todos.

En total, está prevista la actuación de 135 compañías frente a las 120 de 2013, en un centenar de funciones repartidas por todo San Isidro 2014,

dentro de un programa muy completo como les ha avanzado el delegado del Área de las Artes, Deportes y Turismo, Pedro Corral.

Con un presupuesto de 880.000 euros, idéntico al de 2013, hemos conseguido elaborar una programación de excelencia y calidad, variada y atractiva, como merece Madrid, una de las potencias culturales del mundo y la capital cultural de 500 millones de hispanohablantes.

Quiero destacar que uno de los grandes objetivos de estos intensos cinco días de San Isidro 2014 es seguir aumentando la tendencia positiva en el incremento del número de turistas que nos visitan.

Como saben, en marzo pasado, 705.000 personas visitaron nuestra ciudad con 1,4 millones de pernoctaciones. Se trata de la cifra más alta de un mes de marzo de toda la serie, que supone una subida interanual del 15,3 por ciento. Son unos muy buenos datos, que deseamos seguir manteniendo e incrementando en la medida de lo posible.

Esta subida de Madrid se apoya tanto en el turismo nacional, con un alza del 16,3 por ciento interanual, como en el procedente del extranjero, que lo ha hecho un 14,2 por ciento, trece puntos superior al del mes pasado.

El pasado año, 105.000 espectadores disfrutaron de la cultura en San Isidro en más de las 80 funciones programadas. Este año, confiamos en superar esas cifras, ya que contamos con cerca de un centenar de funciones y, como les he dicho, 135 compañías.

En San Isidro, también todo Madrid es capital. Por eso, los 21 distritos de Madrid van a tener una excelente programación cultural, con 125 actividades, entre zarzuelas, exposiciones, talleres, teatro, cine, conciertos, danza... Insisto: No queremos que ningún madrileño se quede sin poder disfrutar de la cultura y el ocio en San Isidro.

Todas las plazas y calles de Madrid se engalanarán para nuestra Fiesta Mayor. Desde la Plaza de la Villa a la Plaza Mayor, de las Vistillas al Jardín del Buen Retiro, de la Pradera de San Isidro a la Real Colegiata, Madrid volverá a dar lo mejor de sí misma.

-Con el "Mad Urban Turf", los caballos vuelven al Paseo de la Castellana el próximo domingo. A las 11 de la mañana, una exhibición hípica conmemorará el 80 aniversario del comienzo de las obras del Hipódromo de la Zarzuela. Posteriormente habrá un espectáculo de la Yeguada de la Cartuja y, a su término, se podrá admirar de cerca a los caballos en la zona del parking del Bernabéu.

-Para los amantes de la música clásica, dos citas son imprescindibles al calor de San Isidro: un concierto a cargo del Coro del Teatro Real, y otro de la Orquesta y Coro Filarmónica en el Auditorio Nacional.

-Nuestros teatros municipales seguirán funcionando a pleno rendimiento. Es el caso de El Español, con el “Misántropo”, de Molière, y “Novecento”, de Baricco; o sus Naves en Matadero, la tercera institución cultural más valorada de España, con “Un trozo invisible de este mundo”, de Juan Diego Botto.

-El teatro de títeres del Retiro es otro espacio de éxito.

-Y les aconsejo que no dejen de visitar aquí, en nuestro museo de San Isidro, los orígenes de Madrid.

Una cultura en Madrid que en mayo es por excelencia taurina. La Feria de San Isidro es un espectáculo único en el mundo que atrae visitantes de todos los rincones de España y de fuera de nuestras fronteras.

Quiero agradecer el esfuerzo de los empresarios de Las Ventas por programar un cartel de festejos intenso y emocionante, con toros y toreros, que mantienen el primer nivel de nuestra Plaza Monumental como la Catedral mundial del Toreo. Es una gran oportunidad para disfrutar de Nuestra Fiesta, Patrimonio Cultural Inmaterial del Pueblo de Madrid, que siempre contará con mi apoyo.

Madrid, estoy convencida, volverá a deslumbrar gracias a San Isidro y su pregonera de lujo. Más actividades culturales y en todos los distritos, una veintena de funciones más que en 2013, 15 compañías más contratadas, e idéntico presupuesto al del año pasado. Insisto: Seguimos haciendo más con la determinación de rentabilizar hasta el último euro de los madrileños. Y con esfuerzo, trabajo e ideas dando a nuestra ciudad que celebra sus fiestas patronales una programación a la altura de la potencia cultural internacional que es.

Muchas gracias